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AOS DEZESSETE DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS, ÀS 

NOVE HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, REALIZOU-SE A 

QUADRAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A 

SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA E COM A 

PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, BEN 

HUR CUSTODIO DE OLIVEIRA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INVOCOU AS 

BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ABERTA A SESSÃO. EM SEGUIDA, 

O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, FEZ LEITURA DE UM 

VERSÍCULO BÍBLICO E, NA SEQUÊNCIA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA 

SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O 

ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI 

DECLARADA APROVADA. NA SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETO DE LEI Nº 2464/2022, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 102/2022 E Nº 103/2022, 

AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; PROJETO DE LEI Nº 

126/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; PROJETO DE LEI Nº 

128/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETOS DE LEI Nº 

130/2022 E Nº 131/2022, AMBOS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; 

REQUERIMENTO Nº 60/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; 

REQUERIMENTOS Nº 61/2022, Nº 62/2022 E Nº 63/2022, TODOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 561/2022 E Nº 562/2022, AMBAS DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 569/2022, Nº 570/2022, 

Nº 571/2022 E Nº 572/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; 

INDICAÇÕES Nº 608/2022, Nº 609/2022, Nº 610/2022, Nº 634/2022, Nº 635/2022, Nº 

636/2022, Nº 669/2022, Nº 670/2022 E Nº 671/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 631/2022, Nº 632/2022, Nº 644/2022, Nº 645/2022, 

Nº 646/2022, Nº 647/2022, Nº 648/2022, Nº 649/2022, Nº 650/2022, Nº 651/2022, Nº 

652/2022 E Nº 653/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; 

INDICAÇÃO Nº 633/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÃO 
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Nº 654/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; INDICAÇÃO Nº 

655/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES Nº 656/2022, Nº 

657/2022 E Nº 658/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; 

INDICAÇÕES Nº 659/2022, Nº 660/2022, Nº 661/2022, Nº 662/2022, Nº 663/2022, Nº 

664/2022, Nº 665/2022, Nº 666/2022, Nº 667/2022 E Nº 668/2022, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E MOÇÃO Nº 13/2022, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, DE APLAUSOS À IGREJA BOLA DE NEVE DE 

ARAUCÁRIA, PELO TRABALHO REALIZADO COM O PROJETO ACREDITAR. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA 

MESA. NO ESPAÇO PARA VEREADORES INSCRITOS, FEZ USO DA TRIBUNA, 

PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR APARECIDO RAMOS, QUE FALOU SOBRE O DIA DA 

FAMÍLIA, CELEBRADO NO ÚLTIMO DIA QUINZE DE MAIO, PARABENIZANDO A TODAS 

AS FAMÍLIAS DE ARAUCÁRIA E DE TODO O BRASIL, ASSIM COMO, PARABENIZOU OS 

ASSISTENTES SOCIAIS DO MUNICÍPIO, QUE FICAM À FRENTE DA POPULAÇÃO 

FAZENDO OS ATENDIMENTOS NECESSÁRIOS, COM MUITA DEDICAÇÃO E, AINDA, 

DESTACOU QUE NA ÚLTIMA SEGUNDA FEIRA FOI O DIA NACIONAL DO GARI, 

MANIFESTANDO SEUS PARABÉNS A TODOS OS PROFISSIONAIS QUE CUIDAM DA 

LIMPEZA DE NOSSA CIDADE, PROFISSÃO DE DEVERIA SER MAIS VALORIZADA. O 

VEREADOR APROVEITOU PARA FAZER UM APELO PARA QUE A POPULAÇÃO TOME 

MAIS CUIDADO COM O ACONDICIONAMENTO DE VIDROS QUEBRADOS JUNTO AO 

LIXO, POIS MUITAS VEZES CAUSAM ACIDENTES NOS PROFISSIONAIS POR FALTA 

DE SEPARAÇÃO ADEQUADA DESTE MATERIAL. O VEREADOR FALOU SOBRE OS 

PROJETOS DE LEI  APROVADOS EM PRIMEIRA VOTAÇÃO, QUE ESTÃO HOJE PARA 

SEREM NOVAMENTE VOTADOS, QUE  TRATAM DE AUTORIZAÇÃO DA CÂMARA PARA 

A LIBERAÇÃO DE TERRENOS PARA A COHAB ARAUCÁRIA LEGALIZAR AS 

PROPRIEDADES PARA AS PESSOAS QUE JÁ MORAM NELAS E QUE HÁ MUITO 

TEMPO SONHAM EM TER SEUS TERRENOS LEGALIZADOS. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS FALOU SOBRE A CAMPANHA DA SEMANA ESTADUAL DE 

CONSCIENTIZAÇÃO “TODOS CONTRA A PEDOFILIA”, INSTITUÍDA PELA LEI 

ESTADUAL Nº 17.637/2013, E DISSE QUE A ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DE SAÚDE 

CLASSIFICA A PEDOFILIA COMO TRANSTORNO DA PREFERÊNCIA SEXUAL E 

ENQUADRA COMO PEDÓFILOS ADULTOS QUE TÊM PREFERÊNCIA SEXUAL POR 

CRIANÇAS, E DISSE QUE É DIFÍCIL RECONHECER UM PEDÓFILO, POIS SÃO 

PESSOAS QUE APARENTAM SER COMUNS, E RELATOU QUE EM DOIS MIL E 

DEZENOVE O DISQUE-DIREITOS HUMANOS REGISTROU OITENTA E SEIS MIL E 
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OITOCENTOS CASOS DE VIOLAÇÕES DE DIREITOS DE CRIANÇAS OU 

ADOLESCENTES NO BRASIL, DAS QUAIS MAIS DE DEZESSETE MIL DENÚNCIAS SE 

TRATAVAM DE VIOLÊNCIA SEXUAL. O VEREADOR DISSE QUE É UM ASSUNTO 

MUITO IMPORTANTE, PORQUE PEDOFILIA É UM CRIME QUE CAUSA DANOS PARA A 

CRIANÇA PELO RESTO DA VIDA, E FALOU SOBRE A ATENÇÃO QUE DEVE SER 

PRESTADA EM TORNO DA SEGURANÇA DE TODAS AS CRIANÇAS. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER PARABENIZOU OS ASSISTENTES SOCIAIS PELA PASSAGEM 

DE SEU DIA, COMEMORADO NO ÚLTIMO DOMINGO, BEM COMO, OS GARIS PELA 

COMEMORAÇÃO DE SEU DIA NACIONAL, PROFISSIONAIS IMPORTANTÍSSIMOS DE 

NOSSA SOCIEDADE, QUE FAZEM DIFERENÇA, ALÉM DE TAMBÉM PARABENIZAR AS 

FAMÍLIAS PELO DIA INTERNACIONAL DA FAMÍLIA, COMEMORADO NO ÚLTIMO 

DOMINGO. O VEREADOR FALOU SOBRE A OPERAÇÃO INVERNO, QUE SE INICIA EM 

ARAUCÁRIA, SENDO UM TRABALHO ÁRDUO FEITO PELA SECRETARIA DE 

ASSISTÊNCIA SOCIAL PARA ATENDER AS PESSOAS QUE MORAM NAS RUAS, 

DORMINDO SOB AS MARQUISES DOS PRÉDIOS, E QUE ESTE ANO TERÃO UM 

ESPAÇO PARA, PELO MENOS, PODER DORMIR DE UMA FORMA HUMANIZADA, BEM 

COMO, DISSE QUE JÁ EXISTE UM PLANEJAMENTO PARA ESTENDER ESTA 

OPERAÇÃO INVERNO PARA FUNCIONAR O ANO INTEIRO, POIS SÃO MUITAS 

PESSOAS EM SITUAÇÃO DE MORAR NAS RUAS, AGRAVADA PELA SITUAÇÃO DE 

CRISE QUE PASSA O PAÍS. FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI Nº 130/2022, DE SUA 

AUTORIA, QUE INICIOU TRAMITAÇÃO NESTA CASA DE LEIS, QUE TRATA DA 

INSTITUIÇÃO DO PROGRAMA "ADOTE UM ATLETA”, COM O OBJETIVO DE 

ESTIMULAR, COM INCENTIVOS FISCAIS, AS EMPRESAS A INVESTIREM MAIS NOS 

ATLETAS DE ARAUCÁRIA QUE, POR FALTA DE RECURSOS, DEIXAM DE DISPUTAR 

COMPETIÇÕES IMPORTANTES FORA DE NOSSA CIDADE. O VEREADOR RELATOU 

AS SUAS VISITAS AOS BAIRROS DA CIDADE, COMO OS JARDINS PLÍNIO, CONDOR E 

ITAIPÚ PARA VERIFICAR AS NECESSIDADES DAQUELAS COMUNIDADES, BEM 

COMO, PARA ACOMPANHAR AS OBRAS DAS CASAS QUE ESTÃO SENDO 

CONSTRUÍDAS ATRAVÉS DO PROGRAMA RESIDÊNCIA CIDADÃ, NO JARDIM PLÍNIO, 

PELO QUE PARABENIZOU O PREFEITO POIS É UM PROGRAMA DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA, E DISSE QUE MORADIA É UM FOCO QUE DEVE SER VALORIZADO, 

PORQUE SE TRATA DE CONDIÇÕES HUMANAS, ASSIM COMO, EMPREGO E 

ALIMENTAÇÃO, QUE SÃO BÁSICOS PARA SE PODER VIVER, E DISSE QUE AS CASAS 

ESTÃO SENDO BEM CONSTRUÍDAS, COM MATERIAIS DE QUALIDADE E QUE VÃO 

BEM ATENDER AS PESSOAS QUE ESTÃO EM SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE 
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SOCIAL, BEM COMO, FALOU DA NECESSIDADE DOS INVESTIMENTOS NA ÁREA DE 

HABITAÇÃO EM NOSSO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, FALOU SOBRE OS PROJETOS REFERENTES A HABITAÇÃO, EM VOTAÇÃO 

NESTE LEGISLATIVO, QUE FORAM ACELERADOS EM SUA TRAMITAÇÃO, PORQUE 

VÊM AO ENCONTRO DOS ANSEIOS DA POPULAÇÃO, E DISSE QUE A COMPANHIA DE 

HABITAÇÃO NECESSITA DE RECURSOS, APESAR DO BOM TRABALHO QUE VEM 

SENDO REALIZADO, POR ISSO, FALOU SOBRE A INTENÇÃO DE DISPOR DE TRÊS A 

CINCO MILHÕES DE REAIS DO ORÇAMENTO DA CÂMARA PARA A COHAB 

ARAUCÁRIA, QUE VEM FAZENDO UM EXCELENTE TRABALHO DE LEGALIZAÇÃO DE 

ÁREAS, E DISSE QUE A COMPANHIA FICA EM UMA SITUAÇÃO DIFÍCIL SE DEPENDER 

SOMENTE DE RECURSOS FEDERAIS, POR ISSO, PARABENIZOU O LÍDER DE 

GOVERNO, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, PELA INICIATIVA DE TRAZER ESTA 

SUGESTÃO PARA A PRESIDÊNCIA DO LEGISLATIVO, FAVORECENDO A POPULAÇÃO 

DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, 

DISSE QUE ALGUNS SECRETÁRIOS COMENTAM QUE OS VEREADORES NÃO TÊM 

MUITA PARTICIPAÇÃO NA GESTÃO DO PREFEITO HISSAM, MAS, NA VERDADE, ESTE 

LEGISLATIVO ESTÁ CEM POR CENTO CONTRIBUINDO COM A GESTÃO DO PREFEITO 

PARA QUE NOSSA CIDADE SE DESENVOLVA, SEMPRE EM FAVOR DAS PESSOAS 

QUE MAIS PRECISAM DO PODER PÚBLICO. DISSE QUE A ADMINISTRAÇÃO DA 

CÂMARA VEM ACELERANDO, COM RESPONSABILIDADE, A TRAMITAÇÃO DE 

PROJETOS QUE FAVORECEM AS PESSOAS MAIS NECESSITADAS DO MUNICÍPIO, 

COMO ESTES PROJETOS DE DOAÇÃO DE ÁREAS PARA A COHAB ARAUCÁRIA 

PODER LEGALIZAR OS TERRENOS DE INÚMERAS FAMÍLIAS DE ARAUCÁRIA EM 

SITUAÇÃO DE VULNERABILIDADE, E DESTACOU QUE ARAUCÁRIA É UM DOS 

MUNICÍPIOS QUE MAIS TEM ÁREA INVADIDAS NO ESTADO DO PARANÁ, PORTANTO, 

DEVE HAVER UMA ESTRATÉGIA PARA QUE ESTA SITUAÇÃO PARE DE ACONTECER, 

AO MESMO TEMPO QUE SE DEVE DAR MELHORES CONDIÇÕES DE VIDA PARA AS 

QUE JÁ ESTÃO ESTABELECIDAS EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA FALOU SOBRE REUNIÃO COM REPRESENTANTES DA SANEPAR NA 

LOCALIDADE RURAL DE ONÇAS, JUNTAMENTE COM AS SECRETARIAS MUNICIPAIS 

DE URBANISMO E DE MEIO AMBIENTE, PARA DISCUTIR SOBRE O PROBLEMA DA 

ÁGUA NAQUELA COMUNIDADE, QUE ENFRENTA DIFICULDADES COM O POÇO 

LOCAL, E FALOU SOBRE OS INVESTIMENTOS DO PREFEITO HISSAM PARA A 

CONSTRUÇÃO DE UM NOVO POÇO PARA SERVIR À LOCALIDADE, ASSIM COMO, 

RELATOU O REINÍCIO DA ASSOCIAÇÃO DE MORADORES LOCAL, MANIFESTANDO 
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SEU APOIO À MESMA. O VEREADOR DESTACOU TAMBÉM OS INVESTIMENTOS DO 

PREFEITO HISSAM NA LOCALIDADE RELACIONADOS AO ASFALTO, POIS AS VIAS DA 

LOCALIDADE DE ONÇAS ESTÃO SENDO TOTALMENTE ASFALTADAS, COM A 

CHEGADA DO PROGRESSO, E DISSE QUE QUEM CRITICA O ASFALTO NAS REGIÕES 

RURAIS NÃO VIVE NESSAS REGIÕES E NÃO CONHECE AS NECESSIDADES QUE 

AQUELA POPULAÇÃO SENTIA DE PODER DISPOR DE ASFALTO NAS SUAS VIAS, QUE 

TRAZEM MELHORIA NA QUALIDADE DE VIDA DA NOSSA POPULAÇÃO. O VEREADOR 

FALOU SOBRE SEU PEDIDO EM RELAÇÃO À RUA TROMBETAS, NO JARDIM 

MAGNÓPOLIS, QUE ESTÁ SENDO ATENDIDO COM ASFALTAMENTO, PELO QUAL 

AGRADECEU AO PREFEITO HISSAM, PELA SENSIBILIDADE DE INVESTIR NAQUELA 

REGIÃO, LEVANDO QUALIDADE DE VIDA PARA OS MORADORES. O VEREADOR 

FALOU SOBRE VISITA À COHAB ARAUCÁRIA, DESTACANDO O TRABALHO DA 

EQUIPE, E TAMBÉM FALOU SOBRE A REUNIÃO, ORGANIZADA PELO VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, COM REPRESENTANTES DA COMUNIDADE FAVORITA, COM OS 

VEREADORES E ALGUNS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS PARA DISCUSSÃO SOBRE A 

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA E A REALIZAÇÃO DA TOPOGRAFIA DA ÁREA, E DISSE 

QUE A CÂMARA TEM UMA BASE CONSOLIDADA SÓLIDA, SOB A LIDERANÇA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE APROVOU PROJETOS POLÊMICOS NESTA 

CASA À CUSTA DESTA UNIÃO DOS VEREADORES, E DESTES COM A 

ADMINISTRAÇÃO DO PREFEITO HISSAM, E FALOU SOBRE A QUESTÃO DE 

VEREADOR TER PARTICIPAÇÃO OU NÃO EM DETERMINADOS TEMAS, COMO SOBRE 

CALÇADÃO, VALOR DE PASSAGENS DO TRANSPORTE COLETIVO, ASFALTO E 

OUTROS, POIS MUITAS VEZES, OS VEREADORES SÃO IMPEDIDOS DE FALAR A 

RESPEITO DO ATENDIMENTO AOS SEUS PEDIDOS NA REALIZAÇÃO DE OBRAS POR 

PESSOAS QUE NÃO ADMITEM A PARTICIPAÇÃO DE VEREADORES NAS 

REALIZAÇÕES DO PREFEITO HISSAM. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA, EM 

APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE HÁ PESSOAS QUE QUEREM SE DESTACAR, MAS 

LEMBROU QUE TUDO O QUE É FEITO NA ADMINISTRAÇÃO PELO PREFEITO PASSA 

PELA CÂMARA DE VEREADORES, COMO OS ORÇAMENTOS DAS SECRETARIAS 

MUNICIPAIS, QUE SÃO APROVADOS NO LEGISLATIVO, E DISSE QUE AS OBRAS SÃO 

FEITAS PELO PREFEITO E NÃO PELOS SECRETÁRIOS, QUE FAZEM O QUE O 

PREFEITO MANDA, POIS SÃO SEUS FUNCIONÁRIOS. O VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE OS SECRETÁRIOS SÃO 

FUNCIONÁRIOS MUITO BEM PAGOS, SENDO, A MAIORIA, DE GRANDE CAPACIDADE, 

MAS ALGUNS ESTÃO NO CARGO SÓ PARA FAZER COMENTÁRIOS NAS REDES 
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SOCIAIS, MAS QUE ELES TÊM QUE RESPEITAR OS VEREADORES, E TAMBÉM DISSE 

QUE GOSTARIA DE CONVOCAR ALGUNS DOS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS PARA 

ALGUNS ESCLARECIMENTOS SOBRE SUAS SECRETARIAS, OS PLANEJAMENTOS E 

EXECUÇÕES QUE ESTÃO EM ANDAMENTO, PORQUE MESMO COM O PREFEITO 

SEMPRE COBRANDO SEU TRABALHO, EXISTEM ALGUNS QUE ACABAM DEVENDO 

ALGUMAS EXPLICAÇÕES. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA DISSE QUE NÃO É 

VEREADOR PARA PEDIR FAVORES AOS SECRETÁRIOS, E SIM PARA LEVAR AS 

COBRANÇAS QUE O POVO FAZ, POIS FOI ELEITO PELO POVO DE ARAUCÁRIA E NÃO 

NOMEADO PELO PREFEITO. DISSE QUE RESPEITA A TODOS, MAS A GRANDE OBRA 

DE ARAUCÁRIA QUEM ESTÁ FAZENDO É O GRANDE PREFEITO DE ARAUCÁRIA, O 

PREFEITO HISSAM. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

COMENTOU QUE, EM VISITA AO JARDIM SÃO FRANCISCO, VERIFICOU QUE AS 

OBRAS NO BAIRRO ESTÃO A PLENO VAPOR E LEMBROU QUE NA PRIMEIRA 

GESTÃO DO PREFEITO HISSAM, FOI RECEBIDO PROJETO PARA LIBERAÇÃO DE 

RECURSOS DA CAIXA ECONÔMICA NO VALOR APROXIMADO DE CENTO E VINTE 

MILHÕES DE REAIS PARA EXECUÇÃO DE OBRAS EM ARAUCÁRIA, OCASIÃO EM QUE 

ALGUNS VEREADORES VOTARAM CONTRÁRIOS AO PROJETO, E HOJE ESTE 

DINHEIRO ESTÁ POSSIBILITANDO UM MONTE DE OBRAS EM NOSSO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR FALOU SOBRE AS MELHORIAS QUE ESTÃO SENDO VIABILIZADAS PARA 

A POPULAÇÃO, DESTACANDO A GRANDEZA DE NOSSA CIDADE, COM RECURSOS 

QUE POSSIBILITAM AS REALIZAÇÕES DE OBRAS QUE NENHUM OUTRO PREFEITO 

TEVE CORAGEM DE FAZER ANTES, COMO EXEMPLO, O VALOR DA PASSAGEM DO 

TRANSPORTE COLETIVO DE UM REAL E CINQUENTA CENTAVOS, E FALOU DA 

POPULARIDADE CRESCENTE DO PREFEITO JUNTO À POPULAÇÃO. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, AGRADECEU OS APARTES E DISSE 

QUE MUITA COISA FOI PEDIDA VÁRIAS VEZES, MAS MUITAS COISAS SÃO 

POSSIBILITADAS APÓS ARTICULAÇÃO DO VEREADOR COM O PREFEITO, PARA QUE 

DETERMINADA OBRA SEJA POSSÍVEL. O VEREADOR IRINEU CANTADOR, EM 

APARTE CONCEDIDO, FALOU SOBRE VISITA À LOCALIDADE DE ONÇAS, 

JUNTAMENTE COM O PREFEITO HISSAM, ONDE SE VERIFICA UM VERDADEIRO 

CANTEIRO DE OBRAS, COM ASFALTO DE QUALIDADE, BUEIROS, CANALIZAÇÃO, ATÉ 

O POÇO ARTESIANO NOVO, COM MUITAS MANIFESTAÇÕES DE AGRADECIMENTO 

AO PREFEITO POR PARTE DAS PESSOAS DA REGIÃO, E DISSE QUE ISTO CAUSA 

GRANDE SATISFAÇÃO EM VER QUE O PREFEITO ESTÁ IMBUÍDO EM TRABALHAR E 

FAZER O BEM PARA A COMUNIDADE ARAUCARIENSE. O VEREADOR RICARDO 
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TEIXEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE NÃO SE PODE GENERALIZAR AS 

CRÍTICAS AOS SECRETÁRIOS MUNICIPAIS, E DESTACOU QUE VÁRIOS 

SECRETÁRIOS ATENDEM PRONTAMENTE QUANDO SÃO SOLICITADOS, 

DESTACANDO OS SECRETÁRIOS DO MEIO AMBIENTE, DE FINANÇAS, DE 

URBANISMO, DE ESPORTE, DE SAÚDE E OUTROS, E DISSE QUE QUEM PROCURA 

OS SERVIÇOS NÃO É O VEREADOR, MAS SIM A POPULAÇÃO, ATRAVÉS DE SEUS 

REPRESENTANTES ELEITOS, E DISSE QUE FAZEM PARTE DA BASE SÓLIDA DO 

PREFEITO, QUE APÓIA TUDO O QUE VEM PARA O BEM DA ADMINISTRAÇÃO E 

REAFIRMOU QUE OS VEREADORES TEM SIM PARTICIPAÇÃO NAS OBRAS DO 

PREFEITO HISSAM. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, 

AGRADECEU A PRESENÇA DO PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO COMERCIAL, 

INDUSTRIAL E AGROPECUÁRIA DE ARAUCÁRIA, SENHOR JUSCELINO KATURAGI DE 

MELO A ESTA SESSÃO. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE ATÉ 

SUGERIU A UM SECRETÁRIO MUNICIPAL, QUE TEM VONTADE DE SAIR NAS REDES 

SOCIAIS, VANGLORIANDO-SE DE ALGUMAS SITUAÇÕES QUE O PREFEITO TEM 

FEITO, AO CONTRÁRIO DO PRÓPRIO PREFEITO QUE NUNCA VAI ÀS REDES SOCIAIS 

COM ESTE OBJETIVO, APESAR DE TRANSFORMAR ARAUCÁRIA EM UM GRANDE 

CANTEIRO DE OBRAS, POR ISSO, SUGERIU QUE OS SECRETÁRIOS VENHAM ATÉ O 

LEGISLATIVO EXPLANAR PARA OS VEREADORES O TRABALHO QUE SUA PASTA 

VEM FAZENDO E OS PLANEJAMENTOS, PORQUE O PREFEITO SEMPPRE CONTRATA 

UM CORPO TÉCNICO COM GRANDE CAPACIDADE PARA AUXILIAR OS SECRETÁRIOS 

EM SEUS TRABALHOS PARA O DESENVOLVIMENTO DE NOSSA CIDADE. O 

VEREADOR COMENTOU QUE NOSSA CIDADE É RICA DE RECURSOS, CONTANDO 

COM OS ROYALTIES QUE ESTÃO VINDO, E COM MUITO TRABALHO TÉCNICO, 

ATRAVÉS DE MUITOS PROJETOS PARA A CIDADE, E DISSE QUE PRECISAMOS 

AINDA DE PROJETOS DA ÁREA AMBIENTAL, PARA QUE POSSAM SER UTILIZADOS 

OS RECURSOS, NA CASA DE CEM MILHÕES DE REAIS, NO GOVERNO DO ESTADO, 

QUE PRECISAM SER INVESTIDOS EM ARAUCÁRIA. O VEREADOR DISSE QUE SENTE 

A OPOSIÇÃO EM NOSSO MUNICÍPIO CADA VEZ MAIS FRACA, ONDE OS FALSOS 

MORALISTAS, QUE SE DIZEM OS BONS, E A OPOSIÇÃO BURRA CONTRA A GESTÃO 

DO PREFEITO HISSAM, QUE ESTÁ NO CAMINHO CERTO, QUE É O DA UNIÃO ENTRE 

O LEGISLATIVO E O EXECUTIVO, QUE ESTÁ DANDO O RESULTADO POSITIVO DO 

DESENVOLVIMENTO DA CIDADE, QUE É UM PONTO ESTRATÉGICO NO ESTADO DO 

PARANÁ, QUE FICA PERTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA E DO PORTO DE 

PARANAGUÁ, E DISSE QUE TEMOS DINHEIRO PARA MELHORAR AINDA MAIS A VIDA 
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DE NOSSO MUNÍCIPE E, COM O APOIO DOS VEREADORES, POR ISSO, NÃO VÊ O 

MOTIVO DE ALGUMAS PESSOAS TENTAREM FAZER UMA OPOSIÇÃO DESSAS, 

PORQUE NÃO VÊ UM ADVERSÁRIO À ALTURA PARA O FUTURO. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE MAIS IMPORTANTE DO 

QUE FALAR É MOSTRAR O QUE SE ESTÁ FAZENDO EM NOSSO MUNICÍPIO, QUE É 

TRABALHAR, TANTO O EXECUTIVO, QUANTO O LEGISLATIVO. O VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE É IMPORTANTE O 

FORTALECIMENTO DOS VEREADORES, E QUE É TAMBÉM IMPORTANTE QUE SE 

TENHA OPOSIÇÃO, MAS UMA OPOSIÇÃO SÁBIA, COM MAIS CATEGORIA. NA 

SEQUÊNCIA, NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, NEM ALGO A 

APRESENTAR PELAS COMISSÕES, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2451/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR DOAÇÃO, DE 

PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA - COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2452/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR DOAÇÃO, DE 

PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA - COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2453/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR DOAÇÃO, DE 

PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA - COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2454/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR DOAÇÃO, DE 

PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA - COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2456/2022, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEIS, POR DOAÇÃO, DE 

PROPRIEDADE DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA PARA A COMPANHIA MUNICIPAL DE 

HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA - COHAB ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. O 
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VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU SOBRE O TRABALHO DO SENHOR JOSÉ 

SOARES NETO E DO DOUTOR LUCÍNIO GREBOS, DIRETOR PRESIDENTE E DIRETOR 

TÉCNICO, RESPECTIVAMENTE, DA COHAB ARAUCÁRIA, E FALOU SOBRE A 

EXISTÊNCIA DE OUTROS PROJETOS HABITACIONAIS GERENCIADOS POR OUTRAS 

SECRETARIAS, PARA A DISCUSSÃO DOS QUAIS A CÂMARA ERA SEMPRE CHAMADA 

A PARTICIPAR E, NO ENTANTO, AGORA O LEGISLATIVO NÃO FOI LEMBRADO NO 

CASO DOS PROJETOS QUE ESTÃO TRAMITANDO NA CÂMARA, POR ISSO, DEIXOU 

SEUS PARABÉNS AO TRABALHO DA COHAB ARAUCÁRIA PELA CONDUÇÃO E PELA 

FORMA COMO ATENDE OS VEREADORES, DE FORMA TRANSPARENTE. O 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA DISSE QUE TEM QUE SE DESTACAR TAMBÉM O 

TRABALHO DO DOUTOR SIMON GUSTAVO CALDAS DE QUADROS, PROCURADOR 

DO MUNICÍPIO, QUE É UMA PESSOA IMPORTANTÍSSIMA NA GESTÃO DO PREFEITO 

HISSAM. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, INFORMOU 

QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA 

VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO 

DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2449/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O 

PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL SUPLEMENTAR NO ORÇAMENTO 

DO MUNICÍPIO, COM BASE EM SUPERÁVIT FINANCEIRO, NO VALOR DE R$ 53.928,87 

(CINQUENTA E TRÊS MIL, NOVECENTOS E VINTE E OITO REAIS E OITENTA E SETE 

CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO”. O VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA DISSE QUE ESTE PROJETO DE LEI É UMA PROVA DE QUE A PREFEITURA 

PRECISA DO TRABALHO DA CÂMARA, COMO NESTE CASO PARA APROVAÇÃO DE 

UMA ABERTURA DE CRÉDITO, POR ISSO, OS SECRETÁRIOS NÃO PODEM FALAR 

BESTEIRAS, E DISSE QUE NEM TUDO PODE SER FEITO POR DECRETO. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM 

PELA APRESENTAÇÃO DO PROJETO. O PROJETO FOI APROVADO POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DA EMENDA AO PROJETO DE LEI N° 2459/2022, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. APROVADA POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2459/202, DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO 

A ABRIR CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM 

BASE EM SUPERÁVIT FINANCEIRO, NO VALOR DE R$ 224.107,65 (DUZENTOS E 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

17/05/2022 

 

 
10 de 19 

VINTE E QUATRO MIL, CENTO E SETE REAIS E SESSENTA E CINCO CENTAVOS), NA 

FORMA EM QUE ESPECIFICA ABAIXO.” APROVADO, COM EMENDA, POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 35/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA. EMENTA: “DENOMINA “TIÃO CALADO” O CAMPO LOCALIZADO NO JARDIM 

TROPICAL”. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA PARABENIZOU O AUTOR DA 

PROPOSIÇÃO QUE HOMEAGEIA O EX-VEREADOR SEBASTIÃO CORDEIRO CALADO, 

QUE FOI VEREADOR POR MUITOS ANOS EM ARAUCÁRIA, COM O QUAL TEVE O 

PRAZER DE LEGISLAR, SENDO UM GRANDE PARCEIRO E MERECEDOR DESTA 

HOMENAGEM, POR TER MUITO CONTRIBUÍDO PARA O ESPORTE DA CIDADE DE 

ARAUCÁRIA, DEIXANDO UMA MARCA EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA, AUTOR DO PROJETO, AGRADECEU AS PALAVRAS DO 

VEREADOR PEDRINHO GAZETA, E DESTACOU QUE O EX-VEREADOR SEBASTIÃO 

CALADO DEIXOU SUA MARCA NA DEFESA DO ESPORTE ARAUCARIENSE, SENDO 

UMA PESSOA IMPORTANTE PARA NOSSA HISTÓRIA E MERECEDOR DESTA 

HOMENAGEM. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA TAMBÉM ENALTECEU A 

INICATIVA DO PROJETO EM  HOMENAGEM AO EX-VEREADOR SEBASTIÃO CALADO, 

QUE SEMPRE FEZ MUITA COISA PELO ESPORTE EM NOSSO MUNICÍPIO, SENDO 

UMA PESSOA SIMPLES, QUE DEIXOU TODA UMA HISTÓRIA EM ARAUCÁRIA, 

FALECIDO HÁ POUCO TEMPO NESTA PANDEMIA. O VEREADOR IRINEU CANTADOR 

TAMBÉM PARABENIZOU A INICIATIVA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, E DISSE 

QUE SEMPRE QUE SE FALAR EM FUTEBOL EM ARAUCÁRIA, JAMAIS SE PODERÁ 

ESQUECER O NOME DO TIÃO CALADO, COMO ERA CONHECIDO, QUE FOI POR 

MUITAS VEZES VEREADOR EM NOSSA CIDADE E FEZ UM GRANDE TRABALHO NA 

ÁREA DO ESPORTE EM NOSSO MUNICÍPIO, COM ABNEGAÇÃO ADMIRÁVEL, 

LEMBRADO POR TODOS QUE SE ENVOLVERAM COM ESPORTE EM ARAUCÁRIA, 

TENDO NOS DEIXADO SAUDADES. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO 

NICÁCIO, TAMBÉM PARABENIZOU O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA PELA 

INICIATIVA DO PROJETO, FAZENDO TAMBÉM SUA HOMENAGEM AO EX-VEREADOR 

SEBASTIÃO CALADO, PESSOA DIGNA, DE QUEM RECEBEU MUITOS CONSELHOS. O 

PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DAS EMENDAS, SUPRESSIVA E MODIFICATIVA, 

AO PROJETO DE LEI N° 41/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. AS 

DUAS EMENDAS FORAM APROVADAS POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 
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41/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “DISPÕE SOBRE 

A INSTITUIÇÃO DA SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE MUDANÇAS 

CLIMÁTICAS”. O VEREADOR FÁBIO PAVONI DISSE QUE É FORMADO EM GEOGRAFIA 

E A CAUSA AMBIENTAL FOI UM DOS MOTIVOS PARA INGRESSAR NO PARTIDO 

VERDE, E DISSE QUE HOJE ESTE É O PROJETO MAIS IMPORTANTE QUE ESTÁ 

SENDO VOTADO NESTA SESSÃO, PORQUE TEMOS HOJE UMA DAS MAIS 

DESENVOLVIDAS E INDUSTRIALIZADAS CIDADES DO BRASIL, POR ISSO, É 

IMPORTANTE QUE O DESENVOLVIMENTO TAMBÉM SEJA AMBIENTALMENTE 

SUSTENTÁVEL, E DISSE QUE ESTA LEI SERÁ MUITO IMPORTANTE PARA A 

CONSCIENTIZAÇÃO DA POPULAÇÃO, ATRAVÉS DE AÇÕES E PALESTRAS, 

CHAMANDO A POPULAÇÃO PARA DISCUTIR AS CAUSAS AMBIENTAIS DE NOSSA 

CIDADE. O VEREADOR DISSE QUE ARAUCÁRIA É UMA DAS CIDADES QUE MAIS 

POLUEM NO MUNDO, POR ISSO, ALÉM DA CONSCIENTIZAÇÃO, A SEMANA DEVE 

SER TAMBÉM DE FISCALIZAÇÃO, MANIFESTANDO-SE FAVORÁVEL À SUA 

APROVAÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE O PROJETO DE LEI 

E A IMPORTÂNCIA DO CONHECIMENTO SOBRE O MECANISMO DAS MUDANÇAS 

CLIMÁTICAS, EM FACE DO DESENVOLVIMENTO QUE AS POPULAÇÕES 

EXPERIMENTAM. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, AUTOR DO PROJETO, FALOU 

SOBRE A IMPORTÂNCIA DO PROJETO E DESTACOU QUE A MATÉRIA TEM CUNHO 

EDUCACIONAL E AMBIENTAL PARA O MUNICÍPIO. O PROJETO FOI APROVADO, COM 

EMENDAS, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 53/2022, DE AUTORIA CONJUNTA 

DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E CELSO NICÁCIO. EMENTA: “DISPÕE 

SOBRE A LIBERAÇÃO DO ACESSO WI-FI NA PRAÇA DA BÍBLIA, MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA.” O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA COMENTOU SOBRE O OBJETIVO 

DO PROJETO, NA EXPANSÃO DO SINAL DE INTERNET PARA A POPULAÇÃO QUE 

FREQUENTA A PRAÇA DA BÍBLIA. O VEREADOR VAGNER CHEFER PARABENIZOU OS 

AUTORES DA PROPOSIÇÃO, QUE VAI BENEFICIAR OS FREQUENTADORES DA 

PRAÇA DA BÍBLIA, QUE É BASTANTE MOVIMENTADA. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA TAMBÉM PARABENIZOU OS AUTORES DO PROJETO PELA INICIATIVA DA 

MATÉRIA QUE FAVORECE A INCLUSÃO DIGITAL DA POPULAÇÃO. O PROJETO FOI 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 58/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO CONSTRUIR UMA PISTA DE 
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CORRIDA PARA CARRINHO DE ROLIMÃ NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA COMENTOU SOBRE A 

IMPORTÂNCIA DO PROJETO PARA OFERECER UM ESPAÇO DE MANIFESTAÇÃO DA 

PRÁTICA DESTE ESPORTE EM ARAUCÁRIA. TAMBÉM PARTICIPARAM DA 

DISCUSSÃO OS VEREADORES CELSO NICÁCIO, RICARDO TEIXEIRA, PASTOR 

CASTILHOS, BEN HUR DE OLIVEIRA, APARECIDO RAMOS, PEDRINHO GAZETA E 

IRINEU CANTADOR, QUE FALARAM SOBRE ESTA ATIVIDADE E OS BENEFÍCIOS 

DESTA PRÁTICA PARA AS CRIANÇAS, AFASTANDO-AS DO ISOLAMENTO, 

OFERECENDO OPORTUNIDADE DE PRÁTICAS DE ATIVIDADES SAUDÁVEIS AO AR 

LIVRE. O PROJETO FOI APROVADO POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS 

FAVORÁVEIS. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA EMENDA AO PROJETO DE LEI 

N° 79/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA. APROVADA POR 

UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 79/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO 

GAZETA. EMENTA: “DENOMINA DE RUA OU PRAÇA LEONARDA FURMAN OLBRE, 

LOGRADOURO PÚBLICO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO, COM EMENDA, POR UNANIMIDADE, COM DEZ VOTOS FAVORÁVEIS. 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS SEGUINTES INDICAÇÕES: N°  

537/2022, N° 555/2022, N° 597/2022, N° 598/2022, N° 613/2022, N° 614/2022, N° 616/2022, 

N° 618/2022, N° 620/2022, N° 621/2022, N° 622/2022, N° 623/2022 E N° 624/2022, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; N° 552/2022, N° 553/2022, N° 

554/2022, N° 601/2022, N° 602/2022, N° 604/2022, N° 605/2022, N° 606/2022 E N° 

607/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; N° 556/2022, N° 

557/2022 E N° 558/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; N° 

566/2022, N° 567/2022 E N° 568/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER 

CHEFER; N° 582/2022, N° 583/2022 E N° 584/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; N° 625/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; N° 

627/2022, N° 628/2022 E N° 629/2022, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; E  N° 630/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. O 

VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE A INDICAÇÃO Nº 624/2022, DE 

SUA AUTORIA, QUE SOLICITA A CRIAÇÃO DE UM PROGRAMA BANCO DE 

ALIMENTOS PARA A CAPTAÇÃO, RECEPÇÃO E DISTRIBUIÇÃO EM GRATUIDADE DE 

PRODUTOS ALIMENTÍCIOS, QUE ATENDAM A PESSOAS EM ESTADO DE 

VULNERABILIDADE SOCIAL, E DISSE QUE APRESENTOU ESTA PROPOSIÇÃO APÓS 

CONVERSAS COM O CONSELHO MUNICIPAL DE SEGURANÇA ALIMENTAR E 
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NUTRICIONAL - COMSEA DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, E PEDIU O APOIO DOS 

VEREADORES PARA SUA APROVAÇÃO. TODAS AS INDICAÇÕES FORAM 

APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS SEGUINTES REQUERIMENTOS: N° 50/2022, 

N° 51/2022, N° 52/2022, N° 57/2022, N° 58/2022 E N° 59/2022, TODOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; E N° 55/2022 E N° 56/2022, AMBOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. OS REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS. FINDADA A ORDEM DO DIA, O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, FALOU SOBRE A SITUAÇÃO DA ESCOLA 

JOÃO LEOPOLDO JACOMEL, NO JARDIM GRALHA AZUL, E DISSE QUE NO ANO 

PASSADO A CÂMARA LIBEROU RECURSOS DE APROXIMADAMENTE SEIS MILHÕES 

DE REAIS DO ORÇAMENTO DO LEGISLATIVO PARA A CONSTRUÇÃO DE UMA NOVA 

ESCOLA, E SENDO REALIZADA LICITAÇÃO NO ÚLTIMO MÊS DE DEZEMBRO, 

NENHUMA EMPRESA MANIFESTOU INTERESSE EM PARTICIPAR, DEVIDO AO 

AUMENTO DO PREÇO DOS MATERIAIS, E O PREFEITO TEVE QUE REFAZER O 

PROCESSO DE LICITAÇÃO, AUMENTANDO O VALOR ESTIMADO PARA OITO 

MILHÕES DE REAIS, COM A PARTICIPAÇÃO DE APENAS UMA EMPRESA, QUE ESTÁ 

EM FASE DE VERIFICAÇÃO DA DOCUMENTAÇÃO PARA SER CONTRATADA PARA 

EXECUTAR A REFERIDA OBRA. EM SEGUIDA, PASSOU-SE AO ESPAÇO DE 

EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO INSCRITO, O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, QUE FALOU SOBRE A SITUAÇÃO POLÍTICA ATUAL, COM PRÉ-

CANDIDATURAS ANUNCIADAS E DEPOIS RECUSADAS, E DISSE QUE TEMOS QUE 

DEIXAR DE LADO O CAMPO DA IMAGINAÇÃO E ENCARAR A REALIDADE, PORQUE 

HOJE TEMOS APENAS DOIS CAMINHOS PARA ESCOLHER, E A POPULAÇÃO ESTÁ 

MUITO ATENTA À POLÍTICA NACIONAL EM RELAÇÃO AO QUE ESPERA PARA O 

FUTURO DO PAÍS. O VEREADOR DISSE QUE AO SER QUESTIONADO SOBRE O QUE 

QUERIA, RESPONDEU QUE NÃO QUER A VOLTA DO PETROLÃO, A VOLTA DO 

MENSALÃO, OU QUE O DINHEIRO DO BRASILEIRO SEJA UTILIZADO PARA 

CONSTRUÇÃO DE UM PORTO EM CUBA, OU PARA FAZER ESTRADA NA VENEZUELA, 

E SIM QUE O DINHEIRO FIQUE E SEJA APLICADO AQUI PARA QUE OS BENEFÍCIOS 

SEJAM PARA OS BRASILEIROS, ASSIM COMO, NÃO QUER A REGULAÇÃO DA MÍDIA, 

E SIM LIBERDADE DE EXPRESSÃO, NÃO QUER O CONTROLE SOCIAL, QUER A 

LIBERDADE DAS PESSOAS DENTRO DE SUAS CASAS, DISSE QUE NÃO QUER O 
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DESARMAMENTO, E SIM A LIBERDADE DO CIDADÃO, DESDE QUE DEVIDAMENTE 

TREINADO, DE USAR ARMAS PARA PROTEÇÃO PRÓPRIA E DE SUA FAMÍLIA. O 

VEREADOR DISSE QUE NAS PRÓXIMAS SESSÕES VAI TRAZER PARA DIVULGAR 

NESTA CASA AS AÇÕES CONCRETAS QUE O PRESIDENTE DA REPÚBLICA JAIR 

MESSIAS BOLSONARO JÁ FEZ PELO AVANÇO DO PAÍS. O VEREADOR APARECIDO 

RAMOS FALOU SOBRE OS AUMENTOS DE TODOS OS CUSTOS PARA A POPULAÇÃO, 

E QUE HOJE SE VERIFICA MAIS UM AUMENTO CHEGANDO NAS CONTAS DA 

SANEPAR – COMPANHIA DE SANEAMENTO DO PARANÁ, EM MAIS QUATRO VÍRGULA 

NOVENTA E SEIS POR CENTO NO VALOR DA TARIFA DE ÁGUA E ESGOTO, E DISSE 

QUE EM UM PERÍODO AINDA EM PANDEMIA A EMPRESA, EM VEZ DE PENSAR NA 

POPULAÇÃO QUE ENFRENTA DESEMPREGO, EM DESESPERO E DEPRESSÃO PARA 

TENTAR SOBREVIVER COM O BÁSICO, A SANEPAR AUMENTA O VALOR DE SUA 

TARIFA, POR ISSO, O VEREADOR MANIFESTOU SUA REVOLTA COM ESTA 

SITUAÇÃO, E DISSE QUE CONSIDERA QUE A CULPA É DO PRESIDENTE DA 

REPÚBLICA E  DO GOVERNADOR DO ESTADO, PORQUE AO ANDAR PELO MUNICÍPIO 

SE VERIFICA QUE QUASE NÃO HÁ INVESTIMENTOS DA SANEPAR EM ARAUCÁRIA, 

ONDE MUITAS CASAS NÃO ESTÃO LIGADAS AINDA AO SISTEMA DE ESGOTOS 

PORQUE A SANEPAR AINDA NÃO FEZ O INVESTIMENTO NECESSÁRIO. O VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE É NECESSÁRIO QUE A 

SANEPAR VENHA AO LEGISLATIVO ESCLARECER ALGUNS PROBLEMAS QUE SÃO 

RELATADOS, COMO ESTE QUE O VEREADOR APARECIDO RAMOS CITOU, SOBRE O 

AUMENTO DA TARIFA, E DESTACOU QUE A SANEPAR É UMA DAS MAIORES 

POLUIDORAS DO RIO IGUAÇU E QUE DEVERIA SER CONVOCADA PARA PRESTAR 

ESCLARECIMENTOS DAS RAZÕES DE AUMENTAR O PREÇO DA TARIFA, PORQUE A 

POPULAÇÃO MAIS AFETADA É A MAIS CARENTE DE NOSSO MUNICÍPIO, E DISSE 

QUE A SANEPAR DEVE MUITO PARA ARAUCÁRIA, PORQUE COBRA MUITO E NÃO 

FAZ O QUE DEVERIA EM NOSSA CIDADE. O VEREADOR IRINEU CANTADOR, EM 

APARTE CONCEDIDO, APOIOU A SUGESTÃO DO VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA 

NA QUESTÃO DE CHAMAR REPRESENTANTES DA SANEPAR PARA A CÂMARA, PARA 

QUE SE POSSA ESCLARECER OS FATOS QUE ESTÃO SENDO LEVANTADOS E, 

TAMBÉM, DEVE SER FEITO O LEVANTAMENTO DE QUAL O VALOR QUE A SANEPAR 

ARRECADA EM NOSSO MUNICÍPIO, E QUAIS OS INVESTIMENTOS QUE A EMPRESA 

TEM FEITO EM NOSSO MUNICÍPIO, E DESTACOU QUE EXISTEM DUAS BARRAGENS 

QUE FORNECEM ÁGUA PARA A SANEPAR, A DO PASSAÚNA E A DO RIO VERDE E, 

EM CONTRAPARTIDA, O INVESTIMENTO É MUITO PEQUENO EM TERMOS DE 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

17/05/2022 

 

 
15 de 19 

TRATAMENTO DE ESGOTOS EM ARAUCÁRIA, ALÉM DO PROBLEMA DA 

DESPOPUIÇÃO DO RIO IGUAÇU, QUE DEVERÁ SER FEITO, TALVEZ UTILIZANDO OS 

RECURSOS DA MULTA DA PETROBRÁS, E SE TRATA DE UMA COISA QUE A 

SANEPAR VEM FAZENDO, QUE É POLUIR O RIO IGUAÇU, QUE PASSA POR NOSSA 

CIDADE. O VEREADOR FALOU SOBRE SEU PEDIDO PARA A SANEPAR PARA SABER 

POR QUE A BARRAGEM DO PASSAÚNA, QUANDO FICOU SECA NA ÚLTIMA 

ESTIAGEM, NÃO FOI DRAGADA PARA QUE HOJE PUDÉSSEMOS TER UM VOLUME 

BEM MAIOR DE ÁGUA CONTIDO NO LOCAL, SENDO EXEMPLO DE FALTA DE 

INVESTIMENTO EM NOSSA CIDADE, E QUE A POPULAÇÃO MERECE UMA 

SATISFAÇÃO. O VEREADOR APARECIDO RAMOS, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE 

QUE É REVOLTANTE A SITUAÇÃO QUE MUITA GENTE ESTÁ PASSANDO PARA VIVER 

COM O BÁSICO, POR ISSO, FEZ UM APELO PARA QUE A SANEPAR TENHA DÓ DA 

POPULAÇÃO E ESPERE MAIS UM TEMPO PARA APLICAR ESTE AUMENTO 

ANUNCIADO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU SOBRE A LEI MUNICIPAL Nº 

3394/2018, QUE CRIOU A SEMANA MUNICIPAL DA TRANSPARÊNCIA E COMBATE À 

CORRUPÇÃO, E DISSE QUE, INFELIZMENTE, O NOSSO PAÍS, DESDE SUA CRIAÇÃO, 

EM TODA SUA HISTÓRIA SEMPRE CONVIVEU COM A CORRUPÇÃO, QUE É UM 

CÂNCER NO PAÍS, MESMO QUANDO PESSOAS ESTÃO PASSANDO FOME, UM DOS 

CAUSADORES É A CORRUPÇÃO, NÃO SÓ NA POLÍTICA, MAS TAMBÉM NAS 

ATITUDES DE CADA CIDADÃO, POR ISSO, A SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO É UMA 

OPORTUNIDADE DE COMEÇAR A REPENSAR ESTA SITUAÇÃO. O VEREADOR FALOU 

SOBRE A COMPRA DE TELEVISORES PARA AS SALAS DE AULA, ASSIM COMO, DOS 

COMPUTADORES E NOTEBOOKS, QUE SERÃO UTILIZADOS NAS ATIVIDADES 

EDUCACIONAIS, PELO QUE PARABENIZOU O PREFEITO HISSAM, POIS SÃO 

FERRAMENTAS QUE FAZEM A DIFERENÇA NA EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO. O 

VEREADOR COMENTOU SOBRE INDICAÇÃO, DE SUA AUTORIA, QUE FOI APROVADA, 

QUE FAZ REFERÊNCIA À AQUISIÇÃO DE UM APARELHO DE RESSONÂNCIA 

MAGNÉTICA PARA O MUNICÍPIO, QUE TEM UM CUSTO ELEVADO, MAS EM FACE DO 

NÚMERO DE HABITANTES EM ARAUCÁRIA, JÁ ULTRAPASSANDO OS CENTO E 

CINQUENTA MIL HABITANTES, ESTE INVESTIMENTO AJUDARIA MUITO, POIS HOJE 

SE ENCONTRA GRANDE DIFICULDADE EM SE CONSEGUIR UM EXAME MAIS 

COMPLEXO, COM MUITA DEMORA PARA UMA VAGA. O VEREADOR FALOU TAMBÉM 

DA INDICAÇÃO APROVADA QUE TRATA DA VIABILIDADE DA CRIAÇÃO DE UMA UBS - 

UNIDADE BÁSICA DE SAÚDE NO BAIRRO ESTAÇÃO, SENDO ESTE UM PEDIDO DA 

COMUNIDADE. O VEREADOR TAMBÉM PARABENIZOU A DIRETORA FRANCIELE 
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AMARAL VIEIRA, DA ESCOLA MUNICIPAL JUSCELINO KUBITSCHEK DE OLIVEIRA, NO 

BAIRRO PORTO DAS LARANJEIRAS, QUE, JUNTAMENTE COM SUA EQUIPE, ESTÁ 

DESENVOLVENDO O PROJETO “CAPIVARINHAS DO LIVRO”, QUE TEM COMO FOCO 

PRINCIPAL O INCENTIVO À LEITURA, TAMBÉM COMO UMA FORMA DE DIMINUIR 

SEQUELAS DA PANDEMIA, COMO AS SEQUELAS INTELECTUAIS, QUE SÃO 

DIFICULDADES VERIFICADAS EM ALGUNS ALUNOS EM SEU RETORNO ÀS AULAS, E 

TAMBÉM COM O AUMENTO DE BRIGAS E DISCUSSÕES ENTRE OS ALUNOS EM 

DIVERSAS ESCOLAS, TRAZENDO MUITAS DIFICULDADES PARA OS DIRETORES 

CONTEREM ESTA PROBLEMÁTICA, E ESTE PROJETO FOI CRIADO COM ESTE 

INTUITO, DE COLABORAR NO INCENTIVO À LEITURA. O VEREADOR VAGNER 

CHEFER FALOU SOBRE A NECESSIDADE DE SE CHAMAR A SANEPAR PARA 

PRESTAR ESCLARECIMENTOS, COMO SUGERIDO PELO VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, POIS A CONTA DE ÁGUA DO POVO ESTÁ VINDO COM VALORES 

ABSURDOS, PARA PODER SE CONHECER QUAIS SÃO OS INVESTIMENTOS DA 

COMPANHIA EM NOSSO MUNICÍPIO. O VEREADOR FALOU SOBRE AS NOTÍCIAS DO 

FECHAMENTO DA FUNDACEN EM ARAUCÁRIA, E A RESPEITO DE SUA INDICAÇÃO Nº 

568/2022, QUE SOLICITA QUE O IMÓVEL ONDE ATUALMENTE É A SEDE DA 

FUNDAÇÃO INSTITUTO TECNOLÓGICO INDUSTRIAL - FUNDACEN, CONTINUE COMO 

COLÉGIO DE ENSINO E, TAMBÉM, COM EDUCAÇÃO TÉCNICA EM TODAS AS ÁREAS, 

BEM COMO, DA INDICAÇÃO Nº 567/2022, QUE SOLICITA QUE SEJA FORNECIDO 

LANCHE PARA OS PACIENTES E ACOMPANHANTES NAS UNIDADES DE PRONTO 

ATENDIMENTO - UPA, E DE PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL – PAI, POIS COM A 

CHEGADA DO INVERNO HÁ UM CONSIDERÁVEL AUMENTO NA DEMANDA DE 

PACIENTES A ESSAS UNIDADES DE SAÚDE, E TAMBÉM DESTACOU A INDICAÇÃO 

CONJUNTA COM O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, QUE SOLICITA OBRAS NA 

RUA ROUXINOL E, TAMBÉM, NA RUA JOSÉ LEMOS, NO BAIRRO TOMÁS COELHO, 

QUE TIVERAM O INÍCIO DAS OBRAS ANUNCIADO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI 

MANDOU UM RECADO PARA A SANEPAR, DE QUE OS VEREADORES ESTÃO 

FISCALIZANDO TODOS OS PONTOS EM QUE A EMPRESA DESPEJA O ESGOTO DAS 

CASAS, PARA ONDE ESTÃO INDO E, CASO HAJA ALGUMA IRREGULARIDADE, SERÁ 

FEITO UM RELATÓRIO DE CRIME AMBIENTAL PARA SER ENVIADO PARA O 

MINISTÉRIO PÚBLICO. O VEREADOR TAMBÉM FALOU SOBRE A COMISSÃO DE 

INQUÉRITO DO ARMAZÉM DA FAMÍLIA, CUJOS TRABALHOS SE ENCAMINHAM PARA 

A CONCLUSÃO, COM A ELABORAÇÃO DE UM RELATÓRIO COM TODAS AS 

IRREGULARIDADES QUE FORAM VERIFICADAS, PARA SEREM ENVIADAS PARA O 
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MINISTÉRIO PÚBLICO, QUE, ENTÃO, DECIDIRÁ O QUE VAI SER FEITO COM AS 

INFORMAÇÕES. COMENTOU SOBRE AS CRÍTICAS À SAÚDE NO MUNICÍPIO, FEITAS 

NAS REDES SOCIAIS, DE QUE OS VEREADORES NADA FAZEM EM RELAÇÃO A 

ESSES PROBLEMAS, E RELATOU TODAS AS INICIATIVAS DOS VEREADORES EM 

RELAÇÃO AOS ATENDIMENTOS EM ARAUCÁRIA, E SÓ A TÍTULO DE EXEMPLO, 

CITOU TRÊS REQUERIMENTOS DE SUA AUTORIA, DE Nº 61/2022, REQUERENDO 

CÓPIA DA ESCALA MÉDICA PEDIÁTRICA DO PAI REFERENTE A MAIO DE DOIS MIL E 

VINTE E DOIS; O REQUERIMENTO Nº 62/2022, QUE COBRA DO HMA E DO PAI O 

CUMPRIMENTO DA LEI Nº 3362/2021, QUE OBRIGA TODOS OS ESTABELECIMENTOS 

DE SAÚDE EM ARAUCÁRIA FIXAR DIARIAMENTE A ESCALA MÉDICA PARA O 

PÚBLICO; BEM COMO, O REQUERIMENTO Nº 63/2022, QUE REQUER INFORMAÇÕES 

SOBRE OS EQUIPAMENTOS MÉDICOS HOSPITALARES E DA MANUTENÇÃO DOS 

MESMOS NO ATENDIMENTO DO HMA E DO PAI, ASSIM COMO, DIVERSOS OUTROS 

REQUERIMENTOS DOS VEREADORES FAZENDO COBRANÇAS RELACIONADAS À 

SAÚDE NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA. O VEREADOR FALOU , AINDA, DE REUNIÃO 

COM O CONSELHO MUNICIPAL DE FISCALIZAÇÃO DA SAÚDE, JUNTAMENTE COM O 

PREFEITO HISSAM, QUE ESTÁ TRABALHANDO PARA QUE HAJA MELHORIA NA 

SAÚDE, POR ISSO, NÃO ENTENDE O MOTIVO DAS CRÍTICAS NAS REDES SOCIAIS, 

ESPECIALMENTE DO SENHOR VÍTOR LASSEN, QUE PARECE ODIAR OS 

VEREADORES. O VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, EM APARTE CONCEDIDO, 

DISSE QUE O REFERIDO CIDADÃO ESTÁ SENDO INVESTIGADO E QUE O MESMO 

TAMBÉM CAUSOU PROBLEMAS NOS TRABALHOS DA COMISSÃO DE INQUÉRITO DO 

ARMAZÉM DA FAMÍLIA, FAZENDO ABORDAGEM A ALGUNS VEREADORES DE FORMA 

DESRESPEITOSA, CUJA DENÚNCIA JÁ FOI ENCAMINHADA AO MINISTÉRIO PÚBLICO, 

SEM TER SIDO TOMADA NENHUMA PROVIDÊNCIA ATÉ AGORA POR PARTE 

DAQUELE MINISTÉRIO, ASSIM COMO, EM RELAÇÃO ÀS INFORMAÇÕES QUE A 

COMISSÃO DE INQUÉRITO DO HOSPITAL MUNICIPAL, FEITA NO ANO PASSADO, 

TAMBÉM NÃO TEVE RESPOSTA DO MINISTÉRIO PÚBLICO ATÉ HOJE. POR ISSO, O 

VEREADOR DISSE QUE O REFERIDO CIDADÃO NÃO TEM OUTRA COISA PARA 

FAZER, A NÃO SER CRITICAR OS VEREADORES, POR ISSO, TERIA QUE SER 

TOMADA UMA PROVIDÊNCIA LOGO EM RELAÇÃO A ESTA SITUAÇÃO, E DISSE QUE 

ELE DEVERIA DEIXAR DE FAZER ESSA OPOSIÇÃO BURRA E DEIXAR O PREFEITO 

HISSAM TRABALHAR, MOSTRANDO SEU TRABALHO. O VEREADOR FÁBIO PAVONI, 

RETOMANDO A PALAVRA, REAFIRMOU QUE NÃO ENTENDE O PORQUÊ DO CIDADÃO 

TER TANTO ÓDIO DE TODOS OS VEREADORES, POIS MUITAS PESSOAS FORAM 
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CHAMADAS, COMO ELE, PARA FALAR NAS AUDIÊNCIAS DA COMISSÃO DE 

INQUÉRITO, POR ISSO, PEDIU QUE O CIDADÃO ACOMPANHASSE OS TRABALHOS 

DOS VEREADORES PARA SABER O QUE ESTÃO FAZENDO EM FAVOR DA SAÚDE DE 

ARAUCÁRIA. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU O TRABALHO DA 

SECRETÁRIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, SENHORA LEONICE LACERDA, TAMBÉM DA 

SECRETÁRIA DE RECURSOS HUMANOS, SENHORA RYAM DEHAINI, QUE FAZEM UM 

EXCELENTE TRABALHO NESTA ADMINISTRAÇÃO, POIS TEMOS SECRETÁRIOS QUE 

ESTÃO SEMPRE PRONTOS PARA AQUILO QUE SÃO CHAMADOS E TAMBÉM NA 

PARCERIA COM ESTA CASA. O VEREADOR DISSE QUE EM NENHUM MOMENTO OS 

VEREADORES QUEREM TOMAR O LUGAR DAQUILO QUE OS SECRETÁRIOS FAZEM, 

MAS O QUE QUER CHAMAR A ATENÇÃO É SOBRE UMA APROPRIAÇÃO QUE EXISTE 

HOJE EM SE TENTAR MINIMIZAR O TRABALHO DOS VEREADORES COM AS 

INDICAÇÕES E REQUERIMENTOS QUE SÃO APROVADOS NO LEGISLATIVO. DISSE 

QUE TEM ATUADO BASTANTE NAS QUESTÕES DA SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO, 

BUSCANDO TRAZER PARA A POPULAÇÃO UMA RESPOSTA, BEM COMO, COMENTOU 

SOBRE AS DIFICULDADES QUE ENFRENTAMOS A NÍVEL MUNICIPAL E NACIONAL 

COM AS QUESTÕES DA SAÚDE, E QUE ARAUCÁRIA ACABA SOFRENDO, MUITAS 

VEZES, MESMO TENDO RECURSOS PARA INVESTIR, NÃO CONSEGUINDO FAZER OS 

INVESTIMENTOS QUE PRECISAM SER FEITOS, COMO FOI EXPLICADO PELO 

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE EM REUNIÃO NA CÂMARA COM OS 

VEREADORES HÁ POUCOS DIAS. O VEREADOR DISSE QUE HÁ PESSOAS QUE 

ESTÃO FALANDO MUITO AGORA MAS, QUANDO ESTIVERAM NA ADMINISTRAÇÃO 

NADA FIZERAM, COMPARANDO-SE COM O QUE ESTÁ SENDO FEITO HOJE, E QUE 

COM MUITO TRABALHO ESTAS QUESTÕES SERÃO SUPERADAS. O VEREADOR 

AINDA, DESTACOU AS INDICAÇÕES DE SUA AUTORIA, DE NºS 553 E 554/2022, 

APROVADAS NESTA SESSÃO, QUE TRATAM DE CONSULTAS EMERGENCIAIS E 

TAMBÉM SOBRE O AUMENTO DO HORÁRIO DE ATENDIMENTO DAS UNIDADES 

BÁSICAS DE SAÚDE, BEM COMO, OS REQUERIMENTOS DE NºS 50 E 51/2022, QUE  

SOLICITAM INFORMAÇÕES SOBRE AS CONSULTAS QUE SÃO MARCADAS E MUITOS 

PACIENTES NÃO COMPARECEM. O VEREADOR FALOU SOBRE O ENCAMINHAMENTO 

DE OFÍCIO PARA A SECRETARIA DE SAÚDE REFERENTE A UMA FORÇA-TAREFA 

DOS VEREADORES NAS UNIDADES DE SAÚDE PARA VERIFICAÇÃO DA SITUAÇÃO 

RELATADA PELA POPULAÇÃO EM RELAÇÃO AOS ATENDIMENTOS, BEM COMO, 

COMENTOU SOBRE PESSOAS QUE, QUANDO TIVERAM CARGOS PÚBLICOS, NADA 

FIZERAM PELO MUNICÍPIO E QUE, AGORA, CRITICAM OS VEREADORES, E FALOU 
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DA FALTA DE IMPORTÂNCIA DESSES COMENTÁRIOS, PORQUE O TRABALHO 

SEMPRE DEVE VIR À FRENTE DA POLÍTICA. O VEREADOR PEDRINHO GAZETA, EM 

APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE A MAIORIA DOS CRÍTICOS DAS REDES SOCIAIS 

HOJE, JÁ TIVERAM ENVOLVIMENTO POLÍTICO, E AS CRÍTICAS APENAS FAZEM A 

DIVULGAÇÃO DE SEU NOME NO MUNICÍPIO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

RETOMANDO A PALAVRA DISSE QUE NÃO VAI DEIXAR DE PEDIR INFORMAÇÕES DE 

UM SENHOR QUE VIVE PELOS CORREDORES DA PREFEITURA, SEM SER 

SERVIDOR, DIRECIONANDO O QUE UM VEREADOR PODE OU NÃO FALAR, POIS O 

QUE O VEREADOR APRESENTA É OUVIDO DA POPULAÇÃO. NÃO HAVENDO MAIS 

NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR CELSO NICÁCIO, APÓS AS 

CONSIDERAÇÕES FINAIS, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A 

PROTEÇÃO DE DEUS E DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO.  


